



Geschäftsstelle ZuM
Stichwort «ZuM Wettbewerb»,
Gartenstrasse 25
8002 Zürich

Zukunft Urbane Mobilität

Ausgangslage:

Weitere Zersiedelung der Schweiz
Arbeitsplätze in den städtischen Urbanen Gebieten
Firmenansiedelung an attraktiven Wirtschaftstandorten.

Tim lebt in der Agglomeration einer Schweizer Grossstadt. Dort wohnt er mit seiner Familie in einem Haus und vermietet freie Zimmer an Studentinnen und Studenten. Tim besitzt ein Auto. Doch Tims Arbeitgeber hat sich in der nächstgelegenen Grossstadt angesiedelt. Der Weg mit Auto und Bahn ist in etwa gleich weit. Da Tim etwas weiter weg von der nächsten Bahnhaltestelle, die ein Drehkreuz in der Region darstellt, wohnt, fährt er mit seinem Bio-Betriebenen Auto dorthin.

Denn in Tims Generation hat es im Umland wieder vermehrt Platz für die Landwirtschaft, da man sich Wohnungen und Häuser gemeinsam teilt und so mehr Platz für die Landwirtschaft bleibt. Zudem ist es in seiner Generation üblich, dass praktisch niemand mehr mit dem Auto in die Stadt fährt, da sich rund um die Grossstädte riesige Bahndrehkreuze entwickelt haben, wo man sein Auto kostenlos abstellen kann und mit der Bahn an die verschiedenen Stadtbahnhöfe fährt. Alle im Handelsregister eingetragenen Firmen müssen gesetzlich einen Beitrag für die Mitarbeiter leisten an die ÖV-Kosten. So hat auch Tims Arbeitgeber die Kosten für die Hin- und Rückfahrt für ein Jahr vollständig übernommen.

Tims Freund ist Bauarbeiter. Er darf mit seinem Privatwagen in die Stadt fahren, da er auch dort Baustellen betreuen muss. Der Sohn von Tim ist in der Logistikbranche tätig. Auch er darf mit seinem LKW direkt in die Innenstadt fahren und die frische Milch von den Bauernhöfen an die Lebensmittelketten verteilen, dass Tim am Mittag genüsslich ein guter Kaffee mit frischer Milch geniessen kann.

Manchmal arbeitet Tim auch von zuhause aus, so wie viele es in dieser Generation tun werden, da man erkannt hat, dass in einem Dienstleistungsland wie der Schweiz und der technologischen Hilfsmittel, die man besitzt dies keine Einbusse für Unternehmen ist und gleichzeitig der Verkehrsstrom reduziert werden kann.